

CÓRDOBA

[www.diariocordoba.com](http://www.diariocordoba.com)

Dispone de 160 plazas

## El centro de Cruz Roja llegará al 100% en unas semanas

Ahora son 136 los inmigrantes que reciben atención en el edificio

PABLO MANSILLA [provincia@cordoba.elperiodico.com](mailto:provincia@cordoba.elperiodico.com) PUENTE GENIL 05/06/2018

El Centro de Migraciones de Cruz Roja de Puente Genil presenta en estas fechas una ocupación de 136 personas, aunque conforme pasen las semanas el porcentaje de usuarios crecerá hasta alcanzar el lleno, fijado en 160 plazas.

Este dato ha sido ofrecido por el director del centro de migraciones de Cruz Roja, Ángel Pérez, apuntando que se trata de un porcentaje alto de personas que aumentará «con la llegada del buen tiempo». Este espacio de acogida, que por número de plazas es el más grande de toda España, está habitado por familias, hombres y mujeres que han migrado por refugiados procedentes de países en guerra como Siria o Ucrania, de Costa de Marfil o Mali si hablamos de África, e incluso de Venezuela, Honduras o El Salvador; lugares que por su situación gubernamental o social hacen que un sector de la población decida huir.

Además, hay que subrayar con respecto a los refugiados que su estancia en el centro de migraciones es de unos seis meses, tras los cuales Cruz Roja facilita unas ayudas que fomentan la autonomía de las personas en el entorno en el que se mueven. Aparte de este recurso, la institución cuenta con un programa de empleo para ayudar a aquellas personas que cumplan ciertos requisitos profesionales a encontrar un puesto de trabajo. En datos, el porcentaje de inclusión al mercado laboral rozó el año pasado el 27,7%, teniendo en cuenta que en muchos casos los ocupados no dominaban el castellano. Durante la presentación de los actos del Día Mundial del Refugiado, Cruz Roja hizo un llamamiento al voluntariado para participar y colaborar con la institución.

CÓRDOBA

[www.diariocordoba.com](http://www.diariocordoba.com)

## Intervenidas 248 cajetillas de tabaco

05/06/2018

Santaella 3 La Guardia Civil ha denunciado a un vecino de Puente Genil como presunto autor de una infracción administrativa de contrabando de tabaco, tras intervenirle 248 cajetillas. El operativo se llevó a efecto el 28 de mayo en la carretera A-379. Los agentes, que estaban en un dispositivo de servicio, dieron el alto a un vehículo ocupado por dos personas, quienes al detectar su presencia pretendieron darse a la fuga, aunque finalmente fueron interceptados.

## Córdoba tiene 71.829 parados, la cifra más baja en un mes de mayo desde el 2008

El 96,8% de los contratos que se han firmado en los primeros cinco meses del año son temporales. Todos los sectores contribuyen a la reducción del desempleo, pero más la agricultura y los servicios

Francisco Expósito 05/06/2018

La tendencia se está cumpliendo. El paro suele registrar el mayor descenso en diciembre, coincidiendo con la creación de empleo en la agricultura y servicios, y comienza una subida que llega hasta marzo. Es a partir de entonces cuando se registra una bajada del desempleo que se mantiene hasta el mes de julio. Con los meses estivales, vuelve a iniciar la senda alcista. Mayo volvió a cumplir con esta evolución en la provincia. El pasado mes se situó el desempleo en 71.829, la cifra más baja en un mes de mayo desde el 2008, cuando había 52.203. El Ministerio de Empleo publicó ayer la evolución del mercado de trabajo, en la que se observa un importante descenso del número de desempleados en Córdoba (1.346 menos que en abril), lo que sitúa a la provincia con el mayor descenso interanual de Andalucía, con una bajada del 5,66% (en la comunidad fue del 3,47%). Esta disminución coincide con el impulso de la actividad en agricultura y servicios, que son los dos sectores en los que más bajó el paro en la provincia. Así, en agricultura hay 607 demandantes no ocupados menos que en abril y en servicios se redujo en 384. El resto de las actividades también contribuyeron al descenso: industria (-205), construcción (-142) y colectivo sin empleo anterior (-8).

Si se analiza la evolución durante el mandato en la presidencia de Mariano Rajoy, desde diciembre del 2011, se han producido grandes altibajos. Cuando llegó Rajoy a la presidencia había 81.781 parados en la provincia. En marzo del 2013 llegó al máximo, con 103.879. Desde entonces se ha producido un descenso progresivo hasta situarse en 71.829. De estos, 42.194 son mujeres y 29.635, hombres.

**GRANDES MUNICIPIOS /** En la ciudad de Córdoba, el Servicio Andaluz de Empleo (SAE) recoge también una disminución de los parados. Al término de mayo había 34.702 parados, 666 menos que en abril y 2.235 menos que un año antes. La capital cordobesa encadena el tercer mes consecutivo de bajada del paro, mientras que en la provincia es el segundo. En todos los grandes municipios de la provincia cayó el paro, a excepción de Baena y Pozoblanco, con respecto a abril. Así, en Baena se contabilizan 16 desempleados más y en Pozoblanco son 2 los que se incrementan. En el resto de términos la evolución fue la siguiente: Cabra (-21), Lucena (-17), Priego (-9), Montilla (-22), Puente Genil (-158) y Palma del Río (-24). En comparativa interanual, solo subió en Priego, que tiene 36 desempleados más que un año antes.

Por lo que se refiere a la contratación, en mayo se hicieron en la provincia 50.366 contratos, lo que supone 6.528 más que en abril (+14,89%). No obstante, son 326 menos de los que se hicieron un año antes. De esta manera, en los primeros cinco meses del 2018 se han formalizado 235.675 contrataciones, de las que el 96,81% son temporales y un 3,19%, indefinidas. Solo dos provincias españolas tienen una temporalidad más alta: Huelva (97,67%) y Jaén (98,10%).

La evolución a la Seguridad Social también continuó mejorando en la provincia. En mayo había 294.808 trabajadores dados de alta, 5.995 más que en mayo del 2017.



[www.eldiadecordoba.es](http://www.eldiadecordoba.es)

## Golpe al contrabando de tabaco

05 junio, 2018 - 02:35h

La Guardia Civil ha denunciado en Santaella a un vecino de Puente Genil de 37 años como presunto autor de una infracción administrativa de contrabando de tabaco, tras intervenirle más de 240 cajetillas. El operativo se llevó a efecto la tarde del día 28 de mayo en el transcurso de un servicio en la carretera A-379.

Puente Genil noticias.com  
TU PORTAL DE INFORMACION

[www.puentegenilnoticias.com](http://www.puentegenilnoticias.com)

## Desvelan los finalistas del Membrillo de Oro 2018 que se celebrará el 6 de Julio

puentegenilnoticias.com Virginia Requena Redactora Jefe

La concejala de Promoción del Flamenco del Ayuntamiento de Puente Genil, Lola Gálvez y el presidente del jurado del Concurso Membrillo de Oro, Antonio Moreno, han dado a conocer, esta tarde, los cinco finalistas que se debatirán los premios el próximo 6 de Julio a las 21:30 horas en el Teatro Circo (estaba prevista inicialmente la final, el 16 de junio). De mayor a menor puntuación pasarán a la final Rocío Crespillo Luna (106 puntos); Pedro Cintas Rodríguez (99 puntos); Evaristo Cuevas (95 puntos); Moisés Martínez Vargas de Almodóvar del Río (90 puntos) y Araceli Capillos de Lucena (85 puntos). Moreno ha explicado que los cinco finalistas deberán interpretar tres cantes distintos a los elegidos en las preliminares. El jurado elegirá también la mejor alegría en el Premio Especial Fosforito. TODA LA INFORMACION EN GRUPO COMUNICA.

Además, se establece el premio especial de la Concejalía de Promoción del Flamenco a al mejor Zángano, un premio que estará dotado de 500 euros. Si bien y aunque "no es nuestro deseo"-dijo el presidente del jurado" podría quedar desierto porque lo que queremos es que se cante bien", este premio es opcional para los finalistas.

En cuanto al nivel de los participantes el presidente ha dicho que "en la última fase hemos tenido un nivel bastante aceptable, de hecho, de ella han salido tres de los finalistas".

## María Rosal y Ana Rossetti abren el VI Encuentro de Poesía en el patio de La Alianza

puentegenilnoticias.com Virginia Requena Redactora Jefe

La noche del viernes, 1 de junio tenía lugar en el patio del edificio de La Alianza la apertura del VI Encuentro de Poesía que este año ha estado dedicado al feminismo, iniciativa que se desarrollará hasta el 16 de junio organizada por la concejalía de Cultura del Ayuntamiento, en colaboración con la Asociación Cultural Poética y la Diputación de Córdoba, que engloba aspectos culturales como la poesía, la música, el teatro, las proyecciones cinematográficas, charlas y conferencias. (PODRAN VERLO EN GRUPO COMUNICA martes, 21:30 horas).

A lo largo de la noche, los asistentes asistieron a la proyección de la serie Las Danaides, de Adriana Manuela y El río de la memoria, de Víctor Almeda. Posteriormente se celebraron las conferencias Nuevas imágenes del amor en la poesía escrita por mujeres, a cargo de María Rosal, que incluía lectura de poemas propios y Poesía y feminismo, a cargo de Ana Rossetti.

En el acto de inauguración, Antonio Roa, organizador del encuentro dijo que en su sexta edición la programación tenía como objetivo dar visibilidad a la mujer dedicada al arte y la cultura a lo largo de la Historia, "por delante de la política, aunque sin olvidarnos de ella, atravesando las humanidades, la creación literaria, las relaciones sociales y humanas", apuntando la necesidad de "crear espacios que ofrezcan a la mujer la libertad necesaria para expresarse sin ningún tipo de coacción a través de los múltiples lenguajes, códigos, imágenes y símbolos que han utilizado y utilizan en sus creaciones artísticas y culturales".

Por su parte, el alcalde, Esteban Morales, señaló que en el encuentro poético se generan también otras formas plásticas de arte "que nos ubican en un lenguaje, argumento e hilo conductor que nos propone poesía y feminismo en este sexto encuentro", indicando que a lo largo de la primera quincena de junio "vamos a hablar de la mujer, de igualdad, de libertad, de la necesidad de fijarnos en el lenguaje femenino, propuestas que vamos a disfrutar, que convierten a Puente Genil en un centro importante de la Cultura, y que nos hace sentirnos orgullosos del trabajo de la Asociación Poética".

La poeta, ensayista y figura política rumana, Ana Blandiana, será la invitada de honor de la sexta edición del Encuentro Poesía y Feminismo que, con el título Una estética de la diferencia, se celebra en Puente. Cabe destacar también la presencia en la programación de Sigfrid Monleón e Isabelle Stoffiel en la puesta en escena de la obra de teatro En tierra, de George Brant, o los diálogos entre poetas con la participación, entre otras de Concha García o Juana Castro, así como proyecciones, espectáculos multidisciplinares y musicales, protagonizados por Alejandro Céspedes o Paco Damas.

## La VI Fiesta de las Aldeas homenajea a cuatro matrimonios de los Arenales

puentegenilnoticias.com Virginia Requena Redactora Jefe

El sábado 2 de junio tuvo lugar en Los Arenales, la sexta edición de la Fiesta de las Aldeas, acontecimiento que tiene como objetivo la puesta en valor de las distintas pedanías de Puente Genil para darlas a conocer y favorecer la convivencia vecinal, evento donde se homenajeó la trayectoria humana de varios vecinos. HOY EN GRUPO COMUNICA AMPLIO REPORTAJE (21 horas). Tras las primeras palabras de bienvenida del alcalde pedáneo, José Urbano, el concejal de Aldeas, Francisco Jesús Guerrero, invitaba a familiares de los homenajeados a que presentaran a los agasajados Miguel Ruiz y Amparo Díaz, Agustín Cuenca y Carmen Ríos, Jacinto Ruiz y Adela Cuenca y Francisco Migueles y Rafi Márquez, recibiendo obsequios y un ramo de flores.

El alcalde, Esteban Morales, tras felicitar a las familias homenajeadas, dijo que era un día importante para la aldea de Los Arenales, "un día de convivencia para conocernos todos un poco más en un acto donde se ha reconocido la calidad humana de cuatro matrimonios que representan a una aldea a los que sus vecinos han querido agasajar", señalando que "todos nos tenemos que sentir orgullosos de eventos como este porque ponemos en valor a personas que han decidido vivir en una zona rural de Puente Genil, conservando sus costumbres y sus tradiciones, y que son todo un ejemplo que tenemos que mantener y promocionar". La jornada finalizaba con la degustación de aperitivos preparados por los propios vecinos y la actuación del grupo de baile de la academia de Rocío Illanes y la orquesta Stylo.

## Cruz Roja conmemora el día del Medio Ambiente con actividades en Puente Genil

puentegenilnoticias.com Virginia Requena Redactora Jefe

'Ciudad, dulce hogar'. Ese es el lema elegido por Cruz Roja para la campaña impulsada en el marco del Día Mundial del Medio Ambiente –que se conmemora hoy 5 de junio-, una iniciativa que tiene como objetivo poner de relieve los pequeños cambios que cada ciudadano puede hacer para cuidar el medio ambiente. Se trata de "hacer hincapié en las acciones locales en ciudades y comunidades de las cuales formamos parte y conseguir así que las personas de nuestro entorno tomen conciencia de aquellos actos que realizan de forma cotidiana en su día a día y que pueden resultar nocivos para el medio en el que viven", explica Fernando Justa, voluntario de Cruz Roja Juventud.

Además, esta campaña -en el marco de la cual se llevarán a cabo actividades en Córdoba, Rute y Puente Genil- también tiene el objetivo de sensibilizar a la población en materia de pobreza energética y su relación

con el medio ambiente y el cambio climático. No en vano, el cambio climático ejerce un impacto negativo en la economía, la vida de las personas, las comunidades y los países. Así se recoge en la Agenda 2030 de la ONU sobre el Desarrollo Sostenible y en el Acuerdo de París, dirigido a establecer planes climáticos para lograr reducir las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI). Los responsables últimos de las emisiones somos todos, empresas, administraciones públicas, organizaciones no lucrativas y ciudadanos, y su impacto afecta en mayor medida a los colectivos más vulnerables.

Por esta razón, Cruz Roja Española ha lanzado este año un llamamiento contra el cambio climático y la pobreza energética, 'Comprometidos con las personas y el medio ambiente'. "Esta iniciativa pretende fomentar la corresponsabilidad de Cruz Roja, la sociedad civil y las empresas sobre el cambio climático y la lucha contra la pobreza energética", según apunta Sara Casas, técnica del Departamento de Formación y Medio Ambiente de la organización.

## Cortogenial 2019 abre el plazo de inscripción con premios de 1.700 euros para la creación audiovisual

puentegenilnoticias.com Virginia Requena Redactora Jefe

La 9ª edición de Cortogenial, Certamen de Cine y Cortometrajes de Puente Genil que tendrá lugar del 10 al 17 de noviembre, abre su periodo de inscripción de cortometrajes desde el 1 de junio hasta el día 1 de octubre de 2018. Una información que le acerca GRUPO COMUNICA- NOTICIAS (de martes a viernes, 8 horas, 14:30 y 20:30 horas).

Un año más la asociación Cortogenial mantiene su compromiso por la creación audiovisual con 1.700€ en premios para los nuevos valores de la cinematografía mundial que participen en su Sección Oficial a Concurso. Los cortometrajes rodados en Andalucía podrán optar además al Premio de la Radio Televisión de Andalucía, gracias al acuerdo que el certamen mantiene desde hace 3 años con Canal Sur Televisión.

El envío de los cortometrajes podrá realizarse por las tres vías habituales, Correo Postal, directamente a [info@cortogenial.org](mailto:info@cortogenial.org), o por las plataformas de recepción de películas Festhome, Clickforfestival, Movibeta.

Como cada edición, junto a la Sección Oficial a Concurso el festival, volverá a incluir numerosas actividades relacionadas con el cine y la cultura. Proyecciones cinematográficas, exposiciones, talleres, conciertos u homenajes como el Premio ASFAAN, otorgado a profesionales del cine andaluz. Una programación alejada de convencionalismos estéticos capaz de ofrecer un ocio cultural dignificante a las clases populares.

2.1 – Los cortometrajes tendrán que haber sido producidos en 2017 ó 2018.

2.2 – La duración no podrá ser superior a 20 minutos.

2.3 – Cada autor podrá presentar el número de obras que desee.

2.4 – Las producciones no rodadas en español deberán presentar sus obras con subtítulos en castellano para su exhibición.

2.5 – Los autores se responsabilizarán de los derechos de sus obras.

El plazo de inscripción comienza el día 4 de junio y finaliza el día 1 de octubre de 2018. La selección de los cortometrajes finalistas se publicará el 1 de noviembre de 2018 en la web [www.cortogenial.org](http://www.cortogenial.org)

## Conocidos los finalistas del Membrillo de Oro 2018



4 junio, 2018 Escrito por Pablo Mansilla

Rocío Crespillo, Pedro Cintas, Evaristo Cuevas, Moisés Martínez y Araceli Campillos son los artistas seleccionados como finalistas del concurso de Cante Flamenco "Membrillo de Oro" en una cita que tendrá lugar el viernes 6 de julio en el Teatro Circo. Una fecha que no era la establecida inicialmente (estaba fijada para el sábado 16 de junio) y que la concejala de Promoción del Flamenco en el Ayuntamiento de Puente Genil, Lola Gálvez, ha argumentado que el cambio se debe a "una

reestructuración de la programación". En este sentido, hay que añadir que la noche del 16 de junio cuenta con un concierto a beneficio de Afasur y que, debido al retraso de la fecha de la final del certamen flamenco, la presentación del cartel de la 52ª edición del Festival de Cante Grande "Fosforito" será el viernes 13 de julio.

El presidente del jurado, Antonio Moreno, indicó algunas de las bases que deben cumplir los participantes en la final del Membrillo de Oro. Entre ellas, destaca que los finalistas deberán interpretar tres cantes por cada grupo y diferentes a los ejecutados en las fases de selección, además de una alegría de Córdoba con motivo del Premio Especial "Fosforito". Por otro lado, la Delegación de Promoción del Flamenco del Ayuntamiento premiará la interpretación del mejor zángano, cuyo cante es voluntario para los finalistas. Sobre el nivel del concurso en las cuatro fases, Antonio Moreno manifestó que el nivel ha sido "bastante aceptable" y que tuvo en la cuarta fase a la de más calidad ya que tres finalistas han salido de dicha cita.